

Homélie du 3ème dimanche de Pâques B

Dimanche 14 avril 2024

par le Père Désiré Boudah

publié le samedi 13 avril 2024

En ce dimanche, l'Église veut nous faire comprendre comment, depuis sa résurrection, le Christ est vraiment vivant au milieu de nous et de nos journées, dans notre vie quotidienne. La foi dans le Christ, c'est vraiment cela: croire que le Christ est vraiment ressuscité et qu'il vit chaque jour avec nous, en ami fidèle, pour toujours. Alors, se souvenir ou faire mémoire ne veut pas dire faire revenir à l'esprit le souvenir d'une personne aimée, mais rendre aux yeux du cœur la présence vraie de l'Aimé. L'évangéliste Luc nous propose presque un itinéraire des apparitions du Christ pour mieux nous faire comprendre que le Christ crucifié est vraiment le Ressuscité. Après nous avoir offert les dimanches précédents, comme preuves de la résurrection de Jésus, le sépulcre vide, le témoignage des anges, l'apparition aux disciples sur la route d'Emmaüs, aujourd'hui, Luc nous raconte comment Jésus offre des preuves encore plus tangibles: il apparaît aux apôtres réunis, montre ses blessures, se met à table avec eux.

Jésus a un vrai corps, un corps glorifié. Le Ressuscité n'est pas un fantôme mais un être réel qui se fait présence au milieu des siens auxquels il demande de faire mémoire de lui et de lui rendre témoignage. Cette présence reste à notre disposition, de façon sublime, dans le pain eucharistique, qui est gardé dans toutes les églises du monde.

En insistant sur la réalité matérielle de la présence du Christ, l'évangéliste affirme que la Résurrection n'est ni le fruit d'une hallucination collective, ni un phénomène purement spirituel: elle est un au-delà de la mort, impensable, inimaginable, inaccessible à l'esprit humain, mais pourtant aussi réel que le plus humble des choses de notre quotidien.

Pierre devant le fait de la résurrection qu'il a lui-même constaté, rappelle aux gens de Jérusalem leur faute: le rejet de Jésus mais il précise que c'est par

ignorance. Pour Pierre l'attitude véritable à avoir pour revenir à Dieu et à l'observance de ses commandements, c'est la conversion.

C'est pour que Jean dans son épître nous fait découvrir que Jésus est lui-même le soutien de ses disciples dans leur mission dans le monde ; car l'Esprit Saint leur est donné pour conduire les hommes à l'amour de Dieu.

Comme Thomas conduit à l'adoration du Seigneur en disant : « mon Seigneur et mon Dieu », nous aussi, nous sommes conduits à intégrer la réalité de la résurrection du Christ dans notre vie.

- Le Christ ressuscité nous donne la paix, sa paix
- Le Christ ressuscité est vivant éternellement, il est présent dans notre vie, il est vraiment là, au milieu de nous, il se donne en nourriture pour que nous ayons la vie
- Le Christ ressuscité nous envoie en mission et nous demande d'être ses témoins authentiques : « il faut que s'accomplissent tout ce qui a été écrit à mon sujet dans la loi de Moïse, les Prophètes et les Psaumes : que le Christ souffrirait, qu'il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour, et que la conversion serait proclamée en son nom pour le pardon des péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem »

Chers frères et sœurs, le Christ ressuscité partage notre quotidien par sa présence agissante et nous fait passer de la crainte à la foi. L'union au Christ à travers l'Eucharistie, consommée et adorée, nous permet de donner comme chrétiens, un vrai témoignage de vie vécue avec Lui. Accueillons sa paix et sa joie et partageons avec nos frères et sœurs l'espérance de notre résurrection avec le Christ dans la gloire du royaume de Dieu.

Que Jésus qui a parcouru le chemin d'Emmaüs en étranger se révèle à nous dans la fraction du pain comme notre ami, notre Sauveur et notre Seigneur.
Amen